Página: 1, 4



LAS DE 40 A 64 AÑOS SON LAS MÁS PARTICIPATIVAS

Voto de mujeres será decisivo el 2 de junio

Ocupan la mitad de las candidaturas, lo que incentivará aún más su participación

Son 20.7 millones de mujeres en un rango de edad de 40 a 64 años y, al menos en las dos últimas elecciones presidenciales, las que más han acudido a las urnas. Su voto será determinante el 2 de junio.

El Estudio muestral sobre la participación ciudadana en las elecciones federales de 2018, elaborado por el Instituto Nacional Electoral (INE), muestra que en los últimos dos comicios presidenciales 70 por ciento de las mujeres de este rango de edad emitió su votó.

Para 2024 son 51 millones 103 mil 256 mujeres inscritas en la Lista Nominal, es decir, que podrán emitir su voto, de las cuales 20 millones 791 mil 786 corresponden al grupo etario que más ha votado.

"El voto de las mujeres va a ser decisivo, no sólo a nivel de cuántas mujeres van a salir a votar sino decisivo también porque estamos en un proceso electoral donde estamos aplicando la paridad en todo y la mitad de las candidaturas que están registradas son mujeres", dice a El Sol de México la consejera del INE, Norma Irene de la Cruz.

La politóloga feminista Martha Tagle Martínez explica que "en estos grupos de edad encontramos a mujeres que están enfrentando los problemas más grandes que tiene el país y están buscando con su voto reflejar su sentir (...) Son mujeres que están en busca de trabajo y solamente tienen posibilidades de desarrollo a nivel informal, son mujeres que siguen viviendo las violencias, no solamente la familiar sino también la de la calle y las oficinas". Pág. 4







VOTO DE MUJERES DEFINIRÁ ELECCIONES

Mujeres de entre 40 y 65 años, quienes más acuden a las urnas, según un estudio del INE

FERNANDO MERINO

FERNANDO MERINO

l voto de las mujeres en el rango de edad de 40 a 64 años será determinante en el resultado de las elecciones a celebrarse el 2 de junio, pues en los últimos dos comicios presidenciales este sector fue el que más votó, superando 70 por ciento de participación, de acuerdo con el Estudio muestral sobre la participación ciudadana en las elecciones federales de 2018 elaborado por el Instituto Nacional Electoral (INE).

"Es evidente la mayor participación del sexo femenino en las edades jóvenes y jóvenes adultas hasta los 64 años, manteniéndose prácticamente en las mismas condiciones de las que resultaron seis años antes", dice el estudio.

Según el informe, la mayor diferencia de participación se da en el rango de edad de los 40 a los 44 años, cuando las mujeres alcanzaron 70 por ciento y los varones tuvieron 58 por ciento.

En el caso de los hombres, es a partir de los 70 años cuando superan a las mujeres en la votación y la tendencia se mantiene hasta los 85 y más años.

"La brecha más amplia se observa en los grupos de edad que van desde los 25 y hasta los 44 años con alrededor de 12 puntos porcentuales de diferencia; posteriormente, se reduce notablemente hasta cerrarse en el grupo de 65–69 años", añade el estudio del INE.

A decir de la consejera Norma Irene de la Cruz estos números demuestran que el voto de las mujeres será decisivo en los comicios de junio.

"En esta elección el voto de las mujeres va a ser decisivo, no sólo a nivel de cuántas mujeres van a salir a votar sino decisivo también porque estamos en un proceso electoral donde estamos aplicando la paridad en todo y la mitad de las candidaturas que están registradas son mujeres", dijo la consejera en entrevista con El Sol de México.

Según datos del Instituto, para 2024 son 51 millones 103 mil 256 mujeres las que están inscritas en la Lista Nominal, es decir, que podrán emitir su voto, de las cuales 20 millones 791 mil 786 corresponden al grupo etario que más ha votado, por lo que su fuerza por su tamaño e histórica participación serán determinantes.

El que sean las mujeres de 40 a 64 años las que más participan en las elecciones se debe, de acuerdo con la politóloga feminista Martha Tagle Martínez, a que son el sector que experimenta más violencias y carencias, por lo que a través de su voto buscan incidir en mejorar sus condiciones de vida.

"En estos grupos de edad encontramos a mujeres que, de alguna manera, están enfrentando los problemas más grandes que tiene el país y están buscando con su voto reflejar su sentir (...) Son mujeres que están en busca de trabajo y solamente tienen posibilidades de desarrollo a nivel informal, son mujeres que siguen viviendo las violencias, no solamente la familiar sino también la de la calle y las oficinas", dijo en entrevista con este diario.

Tagle agregó que las mujeres de estas edades se ven impulsadas también a votar por las necesidades de su familias. "El que el hijo no regrese, que la pareja no encuentre trabajo, también es lo que mueve a las mujeres".

En tanto, la consejera De la Cruz destacó que la implementación de la 8 de 8 contra la violencia de género —que busca evitar que agresores se postulen por un cargo de elección popular—incentivará la participación de las mujeres, primero a denunciar a los candidatos que tengan sentencias por violencia y luego a votar por quienes hagan propuestas para resolver sus problemáticas.

En la elección habrá por primera vez en la historia dos candidatas a la presidencia de la República: Xóchitl Gálvez, de la coalición Fuerza y Corazón por México (PAN-PRI-PRD); y Claudia Sheinbaum, de Sigamos Haciendo Historia (Morena-PT-PVEM), sin embargo, Martha Tagle descartó que vaya a haber un voto en bloque hacía alguna abanderada porque, dijo, las mujeres no votan de acuerdo a la identidad de género sino por el pleno ejercicio de su derecho al voto que consiguieron con una ardua lucha hace 70 años.

En la elección de 2024, las mujeres superan por tres millones 835 mil 833 al número de hombres que están inscritos en la Lista Nominal de Electores (47 millones 267 mil 423), la diferencia es de 3.82 puntos porcentuales.

En estos comicios presidenciales es la primera vez que hay más candidatas mujeres que hombres



Página: 1, 4



de entre 40 y 64 años podrán votar en los comicios de junio próximo

POR CIENTO de las mujeres de entre 40 y 64 años votó en las últimas elecciones para renovar la Presidencia



En las pasadas elecciones presidenciales, las mujeres votaron más que los hombres

